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劉華陳㞫鑌倡助青年搵工
政綱構思「就業階梯」建議資助學生實習
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有團體組成民間

反對國民教育科大

聯盟，擬於本月29

日遊行，要求教育

局撤回德育及國民教育科。其實，國民教育引起爭議

原因很多，包括對教材內容看法不同，有家長擔心有

關課程設置會增加學生負擔，以及擔心國民教育是否

能培養學生獨立思考等。各種爭議反映了家長多元的

訴求，這與某些人將國民教育政治化，借反對國民教

育搞事和為立法會選舉造勢，性質是不一樣的。大家

應以平常心看待國民教育，具體協商解決國民教育科

所面對的種種問題。叫停國民教育科的做法並不可

取。

目前對國民教育的爭議焦點之一，是不少人以為

《中國模式國情專題教學手冊》就是德育及國民教育

科的教材。對此，教育局已澄清有關手冊並不是德育

及國民教育科的教材。因此，把這本小冊子形容為政

府推行德育及國民教育科的「洗腦」工具，並不符合

事實，且有誤導公眾之嫌。其實，國民教育科不是全

新事物，回歸以來，學校已開始有國民教育，為推動

學校培養有品德，關心社會和國家且有承擔的下一

代，發揮了積極作用。

而且，國民教育全世界都在做，並非香港獨有。據

資料顯示，從1870年到1970年的百年間，在憲法中明

訂國家有義務提供國民教育的個案從43個增到139

個。香港經歷百多年的殖民統治，令一些港人對自己

的身份產生疑惑，導致部分港人對祖國產生誤解甚至

隔閡。回歸後，身份認同一直是港人面臨的深層次文

化問題。因此，推行國民教育不僅是國際慣例，而且

特別適合經歷了長期殖民統治後回歸祖國的香港。

按照國際慣例，國民教育的核心是幫助公民確立國

家意識，培養學生對國家的忠誠和熱愛。例如，美國

《公民與政治課程標準》的目標是，培養認同美國憲

法的合格公民，並使他們有見識、負責任地參與到政

治生活中。新加坡教育部明確提出，致力培養自信

的、自主的、積極的和有愛心的公民，特別強調注重

「愛國」、「自信」等價值品質的培養。 同樣，香港

的國民教育，也應該幫助學生認識和認同國家憲法，

愛自己的國家，不能否定國家憲法和灌輸推翻中央政

府的意識。

香港是國家一部分，香港與內地愈來愈密切的經濟

和人文關係，實際上已極大地推進了香港的國民教

育。未來香港將更快、更全面與內地融合，在經濟、

文化、社會層面都進入新時代。以平常心結合兩地融

合推動國民教育，能夠增強本港青少年對國家和自己

前途的信心，拓展他們的理想和事業。

勞工及福利局局長張建宗表示，當局將於

本年第4季向勞工顧問委員會提交男士有薪

侍產假報告，冀明年展開立法工作，初步認

為3至5天的侍產假較合適。侍產假在不少及

國家及地區早已推行經年，不但方便丈夫陪

產及照顧初生嬰兒，更有利完善本港的家庭

友善政策，鼓勵市民生育。當局應加快推動

立法工作，商界應予以理解和配合。同時，

當局還需研究推出其他鼓勵生育措施如稅務

寬免等，以紓緩人口老化壓力。

設立男士有薪侍產假，除了讓丈夫可以在

妻子生育後陪伴在側，為妻子提供精神和心

靈上的支持外，更視為家庭友善政策的重要

一環。本港周邊的地區如新加坡、台灣以至

內地，都推行侍產假立法。本港作為位居國

際前列的富裕城市，更沒有理由拒絕為侍產

男士提供更多的支援。而且，本港目前正面

對愈趨嚴重的人口老化問題，人口政策督導

委員會的報告警示，本港生育率在過去20多

年持續處於低水平，未來老化問題更會繼續

加劇，令勞動人口不斷減少，將來本港的勞

動人口將要承擔沉重的社會福利開支。

紓緩人口老化壓力，關鍵是要鼓勵市民生

育。然而，本港勞工一向工時長、壓力重，

而當局過去又沒有推出相應的家庭友善政

策，向勞工施以援手，令本港生育率偏低的

問題持續惡化。目前不少國家及地區都在想

方設法鼓勵民眾生育，新加坡甚至對生育家

庭提供現金補貼及各種支援。當局提出盡快

就男士有薪侍產假立法無疑是踏出了重要的

一步，但力度仍有待加大，應借鏡其他地區

的經驗及做法，推出全盤的鼓勵市民生育措

施，如提高免稅額、增加託兒服務、改善居

住環境等。

按政府預期，實行3至5日侍產假的勞工

成本開支大約為3至4億元，只佔總工資額

0.02%，但難免對商界造成一定影響，特別

是本小力弱的中小企業。然而，商界應看

到本港以往對於勞工保障不足，新屆政府

高度重視民生議題，在施政上將會更加重

視民生。商界應顧全大局，積極配合及支

持各項政策。當局也可研究向受影響企業

提交適度的稅務優惠，盡量減低對企業營

運成本的壓力，共同為勞工提供更全面的

保障。

(相關新聞刊A1版)

平常心看待國民教育 推侍產假 鼓勵生育

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港年

輕人近年普遍面對4業：學業、就業、置

業、創業的問題，在今年立法會換屆選

舉，有多名年輕人參選，目標是將青年

的聲音帶進立法會。民建聯「超級區議

會」議席參選人劉江華，和首次在新界

西率領一張名單參選的民建聯年輕區議

員陳㞫鑌，在「香港要贏」街頭論壇

上，首先針對了年輕人就業的問題，在

政綱中提出「就業階梯」的構思，建議

政府以「為香港投資未來」為考慮，資

助在學的中學生和大學生提供工作實習

機會，讓他們有機會了解自己的職業發

展方向，同時積累實際的工作經驗。

劉江華和陳㞫鑌昨日在青衣聯合舉行「香港
要贏」街頭競選論壇，向葵青區的街坊講

解他們的競選理念和政綱，並聆聽街坊的訴
求。據介紹，民建聯在今屆選舉中，會堅持以
掌握地區最新民情為基礎，制定他們是次選舉
的競選政綱。稍後，民建聯將推出一套吸收地
區民意的新競選政綱。

向德國借鑑 解青年失業
劉江華在論壇中提到，自己在落區時聽到很

多香港的年輕人慨嘆，他們看不到向上流動的
階梯，甚至爭取一個工作機會也遇上困難，而
儘管香港和其他歐洲地區都面對經濟前景欠佳
的問題，但德國的青年人失業率只是5%，香港
則高達14%，相信這和德國政府落實了青年人的
就學階梯，向他們提供非常多的實習機會有
關。
他續說，許多其他國家及地區的政府都十分

重視青少年的就業準備，並提供相關的支援措
施，故自己正構思在其參與超級區議會的選舉
政綱中，提出設立「就業階梯」構思，如由中
學階段開始就為在學青年提供實習機會，並在
有需要時由政府提供相關的資助，讓他們有機
會實習並體驗工作，作為投資香港未來的一個
重要環節。

中學推規劃 為職業鋪路
陳㞫鑌在論壇上亦強調了為年輕人建立「就

業階梯」的重要，指從過往參與民建聯工作實
習計劃的同學回饋中顯示，實習讓他們有機會
了解自己的職業發展方向，及積累工作經驗，

有助他們日後投身社會，故自己在其「新生代
發展向前」政綱中，要求當局應在中學推行生
涯規劃，讓中學生更好地為未來職業發展階梯
進行規劃。

增大學學位 助青年置業
同時，他針對了年輕人的需要，提出了「新

生代發展向前」：開拓公平發展空間學業和協
助年輕人置業的政綱，包括要求當局優化學生
貸款計劃，並承諾會爭取「入息審查貸款」改
為免息貸款及「免入息審查貸款計劃」的利率
上限定為2.5厘；增加大學資助學位，提升大學
入讀率；爭取內地大學認可副學士資歷，容許

本港副學士畢業生可以銜接內地大學升學；倍
增持續進修基金至每人最多可獲2萬元資助；推
動產業多樣化，提高青年就業機會；建議推出
以年輕人為對象的租住房屋計劃，向他們提供
低於市值租金的租賃單位，幫助年輕人儲蓄買
樓首期等。
參選超級區議會議席的還有民建聯李慧㠒團

隊、工聯會陳婉嫻國隊及報稱獨立的白韻 。
參選新界西的有民建聯譚耀宗團隊、梁志祥
團隊，工聯會麥美娟團隊，新民黨田北辰團
隊，民主黨李永達團隊，公民黨郭家麒團
隊，民主陣線麥業成，街工梁耀忠及民協廖
成利等。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）會計界的梁繼
昌昨日宣布競逐今屆立
法會會計界選舉，支持
者均為反對派中人，包
括在港珠澳大橋環評案
中被鬧爆的創會主席黎
廣德等。以一身奧運藍
色跑步裝示人的梁繼昌
稱，自己在「大暑日」
啟動競選活動，是為了
突顯香港正處於「水深
火熱」之中，民憤升
溫，希望透過參選，
「真正捍衛香港核心價
值」。
立法會會計界選舉目

前未接獲其他提名。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會榮譽會長、立
法會超級區議會議席參選人陳婉嫻昨晨聯同一批80後、
90後義工舉行花車巡遊啟動禮。陳婉嫻表示，儘管新一
屆特區政府提出了不少利民紓困措施，如特惠生果金
等，但在有關措施落實時仍有很多具體的細節需要跟
進，而自己身為工會代表，會力爭成為「超級區議
員」，監察有關措施的落實情況，並向當局反映基層市
民的意見。
在今年立法會選舉，陳婉嫻宣布由九龍東轉戰超級區

議會議席。由於該議席是由全港選民投票選出的，她需
要走遍港九新界，其團隊遂設計了「嫻姐號」花車，並
於昨日正式「啟航」，首站就選擇在工聯會的發源地土
瓜灣出發，隨後再到大成街街市與街坊接觸，及到觀塘
裕民坊、秀茂坪及藍田等，與九龍東的街坊打招呼，宣
傳「嫻姐要參選超級區議會，希望大家支持，兩票全投
工聯會」的訊息，日後並會到九龍西、新界及港島區等
地宣傳，爭取全港市民的支持。

歡迎設特惠生果金
陳婉嫻昨日在活動上表示，香港回歸15年來，有很多

問題尚待解決，並以特首梁振英早前公布的特惠生果金
為例，說：「我好歡迎（梁振英推出特惠生果金），但
是否咁就OK呢？當然唔係啦！香港社會還有很多問題
需要解決，包括老人、青年、中年就業困難，以及貧富
懸殊等，就以土瓜灣為例，區內有很多舊樓，居民的居
住環境亟待改善環境，我們也擔心市區重建雖能改善居
民生活，但會令小商戶因樓宇重建、租金飆升而未能繼
續營業，令舊區也被大財團壟斷。」

服務勞工關心青年
她坦言，身為工會代表，最希望的是將基層的聲音帶

入議會，特區政府也應聽取民意，改善施政，而自己是
次超級區議會選舉，選民來自全港，極具代表性，特區
政府不容忽視，故自己是次參選，希望和香港市民一起
「一步一腳印」地爭取權利，令社區及特區更加美好。
在是次選舉中，她並邀請了一批年輕人擔任自己的競選
義工，希望帶出工聯會除關注勞工事務外，同時也關注
到年輕人的需要的訊息。

■劉江華和陳㞫

鑌親切地與小朋

友打招呼。

香港文匯報記者

黃偉邦 攝

■劉江華和陳㞫

鑌關注年輕人就

業問題。

香港文匯報

記者

黃偉邦 攝

■陳婉嫻邀請一班年輕人當義工，突顯工聯會關心青年

問題。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■陳婉嫻昨聯同一批80後、90後義工舉行花車巡遊啟動禮。

香港文匯報記者莫雪芝 攝


